

Creemos en la pedagogía del cuidado, la escucha y acompañamiento

Proyecto Audi Filia

En septiembre de 2024 pusimos en marcha el **Proyecto Audi Filia** (Sal 44,11), una iniciativa para fortalecer el cuidado y la escucha en nuestra práctica personal y educativa. Era una respuesta a las crecientes necesidades que se detectan tanto en el alumnado como en los docentes de cuidar su persona integralmente, su bienestar emocional, la salud mental y su espiritualidad. También era una respuesta a la invitación del Cardenal-arzobispo de Madrid, D. José Cobo, de activar iniciativas de cuidado y escucha desde la delegación. El proyecto está centrado en fortalecer la pedagogía del diálogo, la escucha y el cuidado de profesores y alumnos, se inició en el curso 2024-25 y continuará este 2025-26.

El proyecto ha desarrollado en su primer año **iniciativas de formación** con impacto en los protagonistas de nuestras comunidades educativas, sobre todo, profesores de Religión de centros públicos y educadores de colegios diocesanos, también para el alumnado de nuestros entornos educativos. Durante el segundo año se convocarán nuevas acciones formativas para profesores y para el alumnado que presentaremos a continuación.

Espacio 3c

Como fruto de las formaciones del Proyecto Audi Filia surgió un grupo de profesores que se comprometieron a dar continuidad a los objetivos de cuidado y escucha. Este equipo de voluntarios puso el nombre de **Espacio 3c**, por la referencia a tres palabras que empiezan por c, Café, Conversación y Cuidado, que definen la identidad del grupo y la propuesta que se puso al servicio de la comunidad educativa de la Iglesia en Madrid, que ha funcionado durante la segunda parte del curso 2024-25 y que tendrá continuidad en el curso 2025-26.

Espacio 3c es un **lugar de encuentro, de comunicación, de apoyo y reflexión**, para que las personas que lo necesiten puedan expresarse libremente. Este grupo está abierto a todos y hay varias formas de participar: asistir a las reuniones mensuales e invitar a otros a unirse. Todos los que participen se sentirán escuchados y valorados generando conversación, escucha activa. Se ha tenido en cuenta la experiencia del grupo de escucharnos y cuidarnos, lo que nos ha hecho bien, y creemos que puede hacer bien a otros.